

Le Bulletin de la Ferme

PUBLIÉ PAR

La Compagnie de Publication du
Bulletin de la Ferme

ÉDITEURS-PROPRIÉTAIRES

1230, Rue St-Valier, Québec

Administration Phone 6527

Rédaction Phone 7351

Abonnement : 25 sous par année.

Tarif d'annonces : 5 sous la ligne agathe.

Prix spéciaux par contrat.

Afin d'assurer leur insertion dans une édition donnée les manuscrits doivent être reçus le ou avant le 16e jour du mois précédent celui de la publication.

Une mort qui nous affecte

Avec le départ tragique de monsieur J.-T. Hamel, horticulteur-conférencier du Ministère de l'Agriculture de Québec, disparaît un ami personnel et un collaborateur précieux à notre œuvre. Ceux qui ont lu ses articles dans *Le Bulletin* ont pu apprécier l'autorité et la valeur pratique de son enseignement. Doué d'une modestie rare et d'un dévouement sincère aux œuvres de propagande agricole, il a vite acquis l'estime et la confiance, non seulement de ses collègues, mais aussi du public avec lequel les semaines agricoles de l'hiver dernier l'ont mis en contact.

Ce fut un homme de valeur, et sa compétence professionnelle fut un exemple profitable pour plusieurs.

Nous offrons à ses proches, à son épouse et à ses enfants, le témoignage d'amitié profonde que nous lui portons et les prions de croire que notre souvenir ne se fanera pas de sitôt sur cette tombe.

A. D.



Terres à vendre

UN BON NOMBRE DE BELLES TERRES SONT OFFERTES À DES CONDITIONS AVANTAGEUSES

Pour faciliter le retour à la terre, l'honorable J.-E. Caron, ministre de l'Agriculture de cette province, vient d'organiser un service spécial destiné à mettre ceux qui désirent s'établir sur des fermes, en communication avec des propriétaires de terres nouvelles ou en pleine exploitation. Nous sommes dès maintenant en mesure d'offrir des terres en très bon état, avec bâtiments, roulant, et améliorations modernes, de diverses étendues, à des

conditions avantageuses. Nous avons aussi en main des offres de terres plus nouvelles, dans les vieilles paroisses et dans les régions de colonisation.

Ceux qui désirent louer ou échanger des terres sont aussi invités à nous en avvertir le plus tôt possible.

Prière de s'adresser au

Bureau de Placement Agricole,
Ministère de l'Agriculture, Québec.

L'heure est grave

En face de la famine qui nous menace, les cultivateurs ne doivent rien négliger de ce qui serait de nature à augmenter le rendement de leurs terres et partant de notre production agricole. Les hauts prix payés pour les produits de l'élevage en particulier, et des produits de la terre en général leur fournissent d'ailleurs le meilleur encouragement en même temps que la plus solide garantie.

Ce serait de l'indifférence coupable que de négliger ses cultures, ou d'en restreindre l'étendue, sous prétexte que la main-d'œuvre agricole est trop rare et trop cher. Une carte postale adressée au Bureau de Placement du Ministère de l'Agriculture, à Québec, mettra le cultivateur en communication avec quelques ouvriers de villes qui sont prêts à offrir leurs services aux agriculteurs.

On objectera peut-être encore que les salaires exigés par certains ouvriers de ville, n'ayant pas ou point de connaissances culturelles, sont généralement trop élevés, mais en considérant les hauts prix atteints par les denrées alimentaires, la somme de travail que l'on peut obtenir d'ouvriers sagement dirigés par un cultivateur pratique sera suffisante pour que l'employeur y trouve un bon profit.

Toutefois, nous ne saurions trop conseiller aux cultivateurs d'user de beaucoup de jugement dans l'emploi du temps de leur salariés. Évidemment, l'ouvrier des villes devra plutôt être laissé aux travaux du jardin maraîcher, et même à l'alimentation des troupeaux secondaires ne rapportant que peu d'argent au cultivateur dans les circonstances où nous sommes.

L'entretien: binages, sarclages, rechausages, etc., des légumes, pommes de terre, choux de Siam, betteraves fourragères, fraises, tabac, fèves, et les soins spéciaux à donner à l'élevage du porc et du mouton, ainsi qu'au bétail laitier constituent la sphère d'action la plus rémunératrice où le travail de l'ouvrier sa'arié peut être mis le plus à profit.

—L'an dernier, par suite d'une augmentation dans le coût du vert de Paris, certains cultivateurs ont de suite conclu qu'il valait mieux sacrifier une partie de leur récolte de pommes de terre plutôt que de déboursier quelques centins de plus pour l'achat d'insecticides: vert de Paris, bouillie bordelaise, arseniate de plomb, etc. Cependant, les prix exorbitants payés pour les patates ce printemps, \$4.00 et \$4.50 le sac de 80 lbs, ont

grandement attristé ces cultivateurs. Une leçon aussi regrettable attend peut-être aussi ceux qui seraient portés à diminuer le rendement de leurs cultures, cette année.

Vers la fin de mai, les œufs se vendaient encore 40 et 42 sous dans les villes, tandis que les prix du beurre (.45) et des viandes demeureraient plus élevés que jamais ont ne les avait encore vus à pareille date.

Les prix des farines augmentent de jour en jour et nous ne saurions prédire jusqu'où s'arrêtera cette ascension dans les prix des produits de la terre.

Il importe donc plus que jamais que les agriculteurs décuplent le rendement de leurs terres, et qu'afin de remédier au manque de main-d'œuvre qu'ils profitent de l'offre qu'il leur est faite par les citoyens des villes.

E. BÉLANGER,

Exposition de Ste-Scholastique

La Société d'Agriculture du comté des Deux-Montagnes vient de faire la distribution de sa liste de prix pour l'exposition du mois de septembre prochain.

Il nous fait plaisir de dire que c'est un ouvrage bien fait, absolument intéressant, contenant une foule de photographies des directeurs actuels et anciens, ainsi que quelques vues prises sur le terrain.

L'exposition de Ste-Scholastique est ouverte au Canada, les 24, 25, 26 et 27 septembre, et offre une liste de prix de plus de \$13,000.00 dont la plus grande partie est pour l'industrie animale.

C'est dire à l'avance que les éleveurs se feront un devoir d'y envoyer leurs animaux pour gagner les beaux prix qui sont offerts.

Des copies seront envoyées gratuitement à tous ceux qui en feront la demande à M. Joseph Fortier, secrétaire-trésorier, Ste-Scholastique.

Le Palais central de l'exposition Provinciale de Québec

Le Palais Central! C'est n'est pas une estrade, et c'est plus qu'une tribune publique ou qu'un amphithéâtre. L'aspect imposant du vaste édifice, la grâce et la grandeur de ses lignes architecturales, les salles nombreuses et spacieuses qu'il renferme, les multiples services qu'il centralise, les longs foyers ou promenoirs dont chacun de ses étages est agrémenté, l'originalité de ses hautes tours jumelles, enfin le milieu approximatif du parc qu'il occupe, sont autant d'éléments qui justifient cette appellation de "Palais Central", et qui font de celui-ci l'édifice le plus beau et le plus complet du genre en Amérique.

On peut se faire une idée de l'importance de ce nouveau palais, quand on sait qu'il mesure 365 pieds de longueur, 100 pieds de profondeur, 110 pieds de hauteur, que la superficie de l'amphithéâtre seul est de 32,000 pieds carrés, formant un total de 87,092 pieds carrés et qu'il comprend trois galeries ou estrades superposées pouvant contenir plus de 7,500

personne
mense, c
sitions
certes
peut enc
sidérable

Le Pa
charpent
de béton
l'épreuve
environ

Ajout
tré de sp
de la, p
Québec,

J.-B. Du
Damase
Adolphe
Paul To
Charles
Alphons
Clément
Aldice I
Philias I
Evariste

Emile B
Edmond
Joseph I

Joseph I
Alex. D
Léger L
Arthur

Régis L
L.-A. B
Siméon

Joseph I
Hervé I
Vincent

Omer M

Ophni S
Emile F

Lévis L
E.-J. P
Elie De
Dama
Lucien
Albert
Etienne
Odilon
M. Fra

Joseph
F.-E. T
Ulric N
George
Alphon
Mme J
Albert
Arthur

Willy I

Clodom
Wilfrid
Adrien
Cyrille

Joseph